

## Inicia temporada humorística con populares grupos cubanos



Una de las hilarantes actuaciones del grupo Komotú.

el teatro Guaso, principal sala de espectáculos de la cabecera provincial y sede central del evento.

Viernes y sábado la temporada incluirá un apartado de conferencias, igual de atractivo, a cargo de Enrique "Kike" Quiñones, director del Centro Promotor del Humor, asiduo a estas citas en Guantánamo y uno de los actores que intervendrán en escena, esta vez agasajado por

su cuarto de siglo de trabajo artístico, al igual que los conjuntos La Oveja Negra y Komotú.

Las acciones teóricas reflexionarán en torno al arte humorístico contemporáneo, acontecerán en la Sala Guiñol y en la Universidad de Ciencias Médicas de la Villa del Guaso, en tanto los espectáculos tendrán, además de la sede habitual, extensiones los días 15, 16 y 19 en la Pista Guayo, de esta urbe; al poblado de Paraguay, a centros penitenciarios, y al municipio de Caimanera.

La temporada **Va Riendo el Guaso** se creó en 2012, con el auspicio del Consejo provincial de Artes Escénicas, para facilitar el acercamiento del público local a lo mejor del humor que se realiza en Cuba, caracterizado por un marcado contenido social.

● **Yaymara VILLAVERDE MARCÉ** de la ACN

## Muestra resultados Programa de Atención a la Pareja Infértil

A 111 ascienden los embarazos logrados en Guantánamo, en 2018, gracias al Programa de Atención a la Pareja Infértil, considerado estratégico para el crecimiento de la natalidad en Cuba.

Durante el pasado año, en el nivel primario se registraron cuatro mil 242 parejas infértiles, el 53,6 por ciento de las estimadas en esa situación, y tras los tratamientos, 64 consiguieron embarazos, el 7,1 por ciento de las pacientes atendidas.

Se consideran parejas infértiles aquellas que por un año mantienen relaciones sexuales desprotegidas y estables sin conseguir la gestación, cuyas féminas hasta 35 años de edad en compañía de sus cónyuges son estudiadas gratuitamente en el nivel primario de salud para determinar la causa de infertilidad e iniciar los procedimientos en busca de la anhelada concepción.

Los tratamientos incluyen seguimiento folicular (para verificar la ovulación y el momento exacto en que ocurre) y combina este método con el estímulo ovulatorio, y si cumplido el ciclo

no resulta el embarazo, se remite a la Consulta provincial de Reproducción Asistida (CPRA).

En 2018, el CPRA atendió 199 parejas y logró 47 embarazos, lo cual representa una efectividad del 23,6 por ciento, por encima de la media nacional (13 por ciento).

Los casos sin solución en la CPRA son dirigidos al Centro Territorial de Reproducción Asistida, enclavado en el Hospital Vladimir Ilich Lenin, de la provincia de Holguín.

La doctora Cosette Jiménez Vargas, especialista de primer grado en Ginecología y jefa de la consulta de Infertilidad de la Pareja en el municipio de Guantánamo, comentó que el pasado año el programa se afectó por dificultades con la realización de una técnica radiológica exploratoria de la cavidad uterina y las trompas de Falopio.

● **Yamilka ÁLVAREZ RAMOS**, de la ACN

## Pronto expira plazo de reinscripción para el trabajo por cuenta propia

EL plazo para tramitar la reinscripción en las diferentes actividades habilitadas para el trabajo por cuenta propia (TPCP) finalizará en Guantánamo el próximo día 7 de marzo, por lo que a partir de esa fecha quienes incumplan con la formalidad no podrán ejercer sus ocupaciones, alertó Greici Aliaga Martínez, directora municipal de Trabajo.

La dirigente precisó que "hasta el momento dos mil 650 cuentapropistas fueron atendidos en el municipio cabecera, de cuatro mil 340 previstos. Para agilizar el proceso, se habilitaron dos loca-

les ubicados en la calle Paseo, uno de ellos en la esquina a Beneficencia y el otro entre Ahogados y 1 Oeste.

"Los trabajadores deben presentar dos fotos tipo Carné de identidad y el contrato de la actividad. También pueden solicitar información y asesoría sobre los cambios en requisitos, obligaciones, reglas jurídicas y prácticas tributarias, publicadas el pasado 15 de julio de 2018 en la Gaceta Oficial Extraordinaria número 35, para perfeccionar el trabajo no estatal", señaló Aliaga Martínez.

Según lo dispuesto en la Gaceta, las 201 acti-

vidades permisibles fueron agrupadas en 123, lo cual significó su reordenamiento. Por otra parte, se reanudó el otorgamiento de las 27 licencias que estaban congeladas hasta ese momento.

También se suspendieron las actividades de vendedor mayorista y minorista de productos agropecuarios, carretillero o vendedor de productos agrícolas de forma ambulatoria, comprador-vendedor de discos y operador de equipos de recreación (para los ingenios rústicos).

● **Jorge CANTALAPIEDRA**

## Enfrentamiento a revendedores y acaparadores

UNA pequeña red de revendedores y acaparadores fue capturada y desarticulada por efectivos de las Fuerzas de Vigilancia y Patrullaje de la Policía Nacional Revolucionaria (PNR), durante un operativo realizado en las intermediaciones del bulevar de la ciudad de Guantánamo.

En la acción policial se actuó contra varios ciudadanos, a quienes se les ocuparon cantidades considerables de productos de primera necesidad, dentro de los que destacan frazadas de limpieza, paquetes de galletas de dulce y de sal, tubos de pasta dental, desodorantes, queso, jamón y aromatizantes para baño.

Los implicados resultaron sancionados, a tenor con las leyes, con multas de hasta mil pesos; en tanto



Muestra parcial de los artículos ocupados.

otros resultaron advertidos oficialmente. Se confiscaron todos los productos y se retiró una licencia de trabajador por cuenta propia

(parqueador, cuidador de equipos automotores, ciclos y triciclos).

Algunos de los ciudadanos se dedicaban al acaparamiento y venta ilegal de productos en esa céntrica área y alrededores del casco histórico de la urbe, mientras otros facilitaban el almacenamiento en sendos locales estatales arrendados para el trabajo por cuenta propia.

La acción policial forma parte de las medidas para contrarrestar las indisciplinas, delitos e ilegalidades. La población tiene la posibilidad de denunciar hechos similares a través del teléfono

106.

● **Mayliovys DEL TORO TERRERO**

Foto: cortesía de la PNR

## Desde la Web

### CONVOCAN a entrevista online sobre referendo popular de la nueva Constitución

¿Por qué es superior la Constitución de la República de Cuba, del 2019, que se someterá a referendo popular el domingo 24 de febrero? ¿Cuáles son los aspectos y requisitos de derecho para los electores votar por la ratificación del nuevo texto constitucional? Integrantes de la Comisión Electoral Provincial de Guantánamo y supervisores del proceso de Reforma Constitucional, podrán ser interpelados en directo sobre estos y otros aspectos, por los internautas de **Venceremos** digital en entrevista online, este martes 19 de febrero de 2019, de nueve a 11 de la mañana. Los invitados responderán y evacuarán dudas. ¡Participe! (<http://venceremos.cu/>)

### Demandan protagonismo de cuadros juveniles en tareas estratégicas

El protagonismo de los líderes y jefes juveniles y estudiantiles en las tareas estratégicas de la economía y la sociedad,

fue destacado por el miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia, Rafael Pérez Fernández, al intervenir durante el Seminario provincial de preparación para cuadros y dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas. Subrayó el dirigente partidista que debe estimularse la búsqueda de soluciones por los colectivos juveniles, en programas estratégicos, como el autoabastecimiento alimentario, la construcción de viviendas, la aplicación de la ciencia y la técnica y la motivación por la cultura, la informatización y la comunicación. (<http://venceremos.cu/>)

### Ury Rodríguez: Premio Caricato 2018 de Teatro para niños

Un justo agasajo al talento y la entrega que despliega Ury Rodríguez Urgellés cada vez que sube a la escena, es el Premio Caricato que le fuera conferido recientemente al actor guantanamero en la categoría de Teatro para niños, por el unipersonal *Un mundo de caballos y valientes*. El artista confesó sentirse profundamente emocionado y agradecido por el reconocimiento y el impulso a continuar trabajando en el teatro. (<http://www.solvision.cu/>)